

ECONOMÍA

CRISTÓBAL MONTORO Ministro de Hacienda y Administraciones Públicas
El responsable de las cuentas del Estado considera que buena parte de la población ya percibe los efectos del inicio de la recuperación y asegura que en 2015 el crecimiento dará margen para una bajada de impuestos



Cristóbal Montoro, ministro de Hacienda, minutos antes de la entrevista, realizada en la sede de la Secretaría de Estado de Administraciones Públicas, en Madrid. / BERNARDO PÉREZ

“La gente empieza a notar la recuperación”

JESÚS SÉRVULO GONZÁLEZ
MIGUEL JIMÉNEZ, Madrid

Cristóbal Montoro (Jaén, 1950) es uno de los políticos que más ha defendido bajar los impuestos y que más los ha subido. Asegura que no había otro remedio y que eso ha permitido lograr la estabilidad y confianza para que comience una recuperación que, según dice, ya se empieza a notar en la calle. Cuando la economía crezca, promete bajar impuestos, aunque admite que el recargo sobre el IRPF no se retirará sin más.

Pregunta. El Banco de España cree que la economía ha vuelto a crecer. El martes usted dijo en el Congreso que estábamos al final del túnel. ¿Ve brotes verdes?

Respuesta. La expresión no me parece apropiada. Como metáfora cabe todo. En España lo que vivimos es una inflexión, un cambio nuevo, pero no es un brote verde. Nunca habíamos hecho una devaluación sin cambiar el tipo de cambio de nuestra moneda. Recuerdo que las últimas devaluaciones de los noventa supusieron una pérdida del 30% del valor de nuestra moneda. Ahora hemos hecho el equivalente a eso sin una devaluación del tipo de cambio, sino a través de lo que denominamos una devaluación interna. Es-

nuestra balanza por cuenta corriente nos está permitiendo acceder a los mercados. Los mercados leen cifras, no discursos políticos. Además, es una devaluación sin inflación. Es extraordinario. Eso hace que España esté recuperando la credibilidad y la confianza.

P. La sensación en la calle es diferente. ¿Cuándo empezará la gente a notar la recuperación?

R. Dicen que los datos macro no son la economía real. Pero cla-

“Hemos hecho una devaluación interna sin inflación, algo extraordinario”

“Dicen que los datos macro no son la economía real, pero sí que lo son”

ro que es la economía real. Se están sentando las bases del crecimiento económico. Claro que la gente lo está percibiendo. No todos, porque no hemos entrado en el crecimiento, pero la gente ya está notando la recuperación.

industria del automóvil. También en el sector agroalimentario, que está vendiendo tomates, fresas, aceitunas de mesa... O en el turismo. España es una potencia turística, y este verano, ¿no ha habido gente que ha participado de este síntoma de la recuperación? ¿No han estado esos hoteles llenos en esas zonas, esos restaurantes o el comercio? Lo que no ha llegado aún es a toda la población, pero ya hay una gran parte que lo está notando. Y la mayoría de la gente lo va a vivir. La base más sólida, la de la competitividad, la estabilidad de precios y la estabilidad presupuestaria, está asentada por el esfuerzo de toda la sociedad.

P. Pero hay otras cifras. Seis millones de parados, bajadas de sueldos, deuda pública. ¿Es eso asombrar al mundo, como dijo?

R. Asombrar en el sentido de reaccionar, no de que se hayan resuelto los problemas. Los problemas económicos no se resuelven nunca. Hay una capacidad de reacción. ¿Alguno de los pronósticos de comienzos de año decía que se iba a producir este pequeño punto de crecimiento? Estamos superando los pronósticos.

P. El pronóstico del Gobierno hace un año era que la economía caería un 0,5% y va a caer un 1,3%

lo íbamos a conseguir. Cuando lo lanzamos vivíamos una circunstancia totalmente diferente. No hacíamos un pronóstico con las claves de racionalidad que podemos tener ahora. La situación de España entonces era que se pusiera fecha para el rescate. Estábamos al borde del colapso.

P. ¿Cómo le explicaría al millón de personas que han perdido el empleo desde que gobiernan que ahora estamos mejor?

“Tuvimos que subir el IVA. Si no, el país se nos iba de las manos”

“La solicitud del FMI de bajar los sueldos no procede. No hace falta”

R. Estamos a las puertas de un crecimiento económico. Y eso nos tiene que devolver la oportunidad de que haya empleo para todos. Estamos atravesando una etapa muy dura, de mucho esfuerzo y con una segunda recesión que no

guidos de crisis. A la opinión pública lo que tengo que explicar es que hay unas bases económicas sólidas para la recuperación. Si no hubiera ocurrido el fin de la recesión estaríamos hablando de otras cosas.

P. De los *hombres de negro*.

R. No me lo inventé yo. Fue en una entrevista en la radio en la que me preguntaron eso. Me pareció un símil magnífico. Quiero decir a la gente que la responsabilidad de un político no es acertar en un pronóstico, sino acertar en un diagnóstico. Es como ir al médico. Si no sabemos qué enfermedad estamos tratando, difícilmente la vamos a curar. Si el médico confunde el constipado con otra enfermedad, estamos perdidos.

P. Decía que el -0,5% que habían proyectado para este año era difícil de alcanzar, ¿el 0,7% para 2014 es un objetivo real?

R. Es superable.

P. ¿Y será suficiente el crecimiento para crear empleo?

R. Tiene que venir la recuperación de la demanda interna. Pero todo eso está concatenado. Ya está empezando. La cartera de pedidos de inversión en bienes de equipo está aumentando. Es el primer signo. El consumo no llega y explota. En los noventa tardamos tres años en que se recuperara la

to no son brotes. Este fenómeno inédito del cambio de signo de

no toda, pero si una parte. Por ejemplo, la que trabaja en la in-

K. Ese era el objetivo que yo marcaba. Pero sabíamos que no

estaba en los pronósticos. Llevamos prácticamente cinco años se-

demanda interna.

PASA A LA **PÁGINA SIGUIENTE**